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奥地利国家电视台记者施特劳宾格先生

【提示：2008年6月4日，来柏林拍摄辟谷电影的奥地利国家电视台记者彼得对乐天大师进行了採访，採访从
天功的辟谷功切入，又涉及到修炼的好多方面。本网将採访记全文发表，与学员们共享】

记者：请大师介绍一下您自己的情况。

乐天大师：我叫陈乐天，生在中国东海之滨的浙江省温州市永嘉县。小时候体弱多病，为了治病，从小就
开始学练气功。

1983年，开始传授中国铜钟气功。1988年到中国浙江省省会杭州市弘法，在铜钟术的基础上开始悟创天功。
1989年在中国出席了第二次国际气功大会；1992年4月，随中国国家气功代表团出席了在日本召开的第三次
国际气功大会，在会上发表演讲并做了特异功能演示，引起迴响。《第三、四届国际气功会议论文集》均
收进了我与科学家、专家合作撰写的论文。1992年6月至1993年6月，受中国政府派遣，在中国16个省、市
做气功的巡回带术报告和特异功能演示，并在全国推广天功，取得成功。曾两度被评为国家级的优秀气功
师。

1995年1月，应荷兰国家电视台一位主持人和一位华人的邀请，访问了荷兰，继而访问了比利时、卢森堡、
法国和德国。同年4月来到美国，现在旧金山定居。在美国先后成立了世界天功联合会和非营利机构――
天功国际基金会。十多年来，带领学生们到30多个国家与地区的神秘地带进行修炼与研究，以德国、美国、
西班牙等国为天功基地，从事东西方文化的交流和“救地球、救众生、救自己”的“三救”活动，推动宇
宙文化在地球的发展，以促进文明的跳跃与回归。

谢谢 ！

记者：为什么您要建议人们修炼气功呢？

大师：从当前地球的环境和人类生存的现状来看，修炼气功是非常重要的。地球陷入这么一种严重的危机，
主要是人类的道德大退步造成的。所以，拯救地球必然要拯救人类，而人类要拯救自己，首先要改变自己
的道德境界。中国的气功文化博大精深，正是改变人心、唤醒人类良知的很好方法。

记者：您能不能谈谈东西方文化的不同，是不是时候到了，两种文化必须要走在一起？

大师：的确，目前非常重要的一个任务就是促进东西方文化的交流和融合。西方文化侧重“外求法”，从
外部世界去摸规律，找结论，侧重于由粒子构成的阳物质和空间的研究；而东方文化侧重于“内求法”，
从一个人的内心世界去体验、去感悟事物发展的规律，然后得出结论，也就是侧重阴性能量的研究；能量
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虽然看不见摸不着，但是有特异功能的人可以感知。天功当前的研究，坚持空间与时间并重的原则。怎样
使西方文化和古老的东方文化这一阴一阳走在一起，融在一起，是当前人类的一个重要研究课题。这种成
功的交流和融合，可以有效地去救地球。当前全世界救地球的呼声强烈，正是东西方文化相融合最好的时
机。

记者：您能不能谈谈气功对地球、对人类起的重要作用?

大师：我本人修炼了几十年的气功，对气功有较深的体会。气功可以淨化地球人的灵魂，开发地球人的智
慧和潜能，提高地球人的生存能力。根据我接到的宇宙资讯和本人的观察体验，本世纪在世界上将会有一
大批人由于修炼气功而成为“神人”。

通过多年来的努力，我在美洲、欧洲、中国的一些学生在脱胎换骨修炼上已取得一定的成绩。这是一批已
初步具备“神人”雏形的学生；他们在道德、智力、功能和生存能力方面已有不同于普通人的情况。

脱胎换骨是中国古老的生命升华术，此种方法若能成功地在全球推广，将会对救地球起很大作用。

记者：您能不能在天功的特异功能方面多做些解释呢？

大师：什么是特异功能呢？普通人没有的功能就是特异功能。一个人通过修炼，会拥有一些普通人不具备
的功能。比如说辟谷谷这个功能吧，普通人一个或几个星期不进食物，三天不喝水，生命会进入危殆状态。
但是有辟谷谷、辟水功能的气功修炼者就不一样，在我的学生中就有好多人有辟谷谷、辟水体验。不少学
员经常几天几星期不吃少喝、或只吃少许食物，有些已有八、九年、十几年的辟谷经验。他们饿不死，渴
不死，反而身体和精神越来越健康，特异功能也得到激发，道德也得到提升。这就说明辟谷谷是人类有待
开发的特异功能。

天功有一个庞大的整体性的功能开发体系，分A、B、C三个子系统。今天简单介绍一下几个已开班招生的常
用功能。

A系统主要开发肉体的特异功能，已经开发的功能有各种超时空的能量调理术；还有龙凤术，即请外时空
的高智慧生命从肉体方面来训练救地球的人才。

B系统主要是开发灵魂中阳神的特异功能。已在开班的有：

1、心灵语功能，使人类的语言功能宇宙化；心灵语可用于特异调理和开发潜能。

2、天眼功、天耳功。

3、阳魂功：这个秘法由洗魂术、修魂术、招魂术、换魂术、安魂术、强魂术等法术组成。

4、天定功：本术由定心术、定身术、定邪术组成；定心术、定身术目前主要用来调理人类的心理疾病、
各种肉体的慢性疾病及癌症等，定邪术主要用于防卫。

5、通心功：开发心灵感应术。

6、通神功：呼唤外星朋友，并以此为桥梁与高维生命沟通、对话，取得宇宙大师的护佑。

7、神力功：开发和提高心力、智力、体力，使人类的各种力量宇宙化。

8、天罩功：防御与抵抗各种病毒、细菌、幅射、有害物质、亡灵及带有强大负能量的生命体，优秀的修
炼者可抗瘟疫，可深入疫区救人。

9、天息功：开发和强化毛孔呼吸、穴位呼吸、经络呼吸，弱化鼻腔与肺的呼吸，使人的呼吸系统与血液
循环系统走向宇宙化，逐步摆脱地球引力而达到长生长寿，为生命升华准备条件。

10、清魂功：解决人类的各种因果灵魂病。

11、风水功：远距离群体调理房屋、车辆的风水，全方位调整地球能量场。

12、神足功：阳神离体遨游宇宙，从事学习宇宙知识和完成“三救”使命。



A系统和B系统还有其他一些更高级的功能，只在少数学员中定向重点开发。

至于C系统，则是天功最高层次的修炼法，即脱胎换骨宇宙密术，旨在实现人类灵魂与肉体的全方位超时
空宇宙化而成为神人，更优秀的修炼者可转移成四维生命，或升华为五维以上的高智慧生命，完成从人到
神的生命大回归。这个系统的高境界特异功能开发不是今天的主题，以后有机会再介绍。

记者：辟谷谷在中国有着悠久的历史，您能不能在这方面谈一谈？

大师：在八、九千年前的远古，很多人都是辟谷、辟水的。中国最古老的一部医书《黄帝内经》以及2300
多年前的《列子》、《庄子》等书中都曾提到远古时期有一批叫‘真人’或‘至人’的人，他们不吃不喝，
没有世俗的欲望，他们的特异功能非常强大，不怕水、火，能抗严寒酷暑，会飞翔。后来由于人们道德的
下滑，欲望的出现和加大，随着时间的推移，地球环境遭到破坏，人类辟谷的功能也就越来越弱，以至完
全退化消失。物以稀为贵。越到近代，人们越来越难见到不吃饭能活下去的人，所以，近一、二千年来中
国人把辟谷、辟水的人称为“不食人间烟火的神仙”。

天功的研究发现，辟谷可以帮助人体全方位排毒，可减肥、美容；能提高一个人的道德境界，开发特异功
能。因此，我们倡议人类的生活方式要往回走，要告别物质文明，返璞归真，回到当年辟谷、辟水时代去。

记者：西医的理论知识告诉我们，生命是离不开营养供给的。那么辟谷的人其身体机能是如何循环和代谢
的呢？

大师：中国古老的阴阳学说告诉我们，宇宙中的万事万物都含有阴阳两个方面。人体和地球以及所有的星
球都由阴的灵魂和阳的肉体组成，宇宙由阴的时间与阳的空间构成。阳是载体，阴是最本质的东西。食物
和水也由阳的载体和阴的能量组成。以大米、小麦为例，颗粒和里面的淀粉是载体，真正维持生命的是载
体里头的能量。现在食物载体的农药成分过多，饮用水也不乾淨，肉类里面的毒素含量则更不用说了。人
体怎么可能在这样的饮食中摄取所需要的理想营养呢？辟谷、辟水就是避开食物和饮水中有毒的载体，直
接从宇宙中摄取人体所需要的各种能量。宇宙的能量是最好最纯淨的，营养是最好的，没有载体的饮食会
使人类的循环和代谢更正常，会使人的营养更好，身体更健康。

记者：您怎么向西医解释辟谷这个方法是可行的呢？

大师：在上个世纪八十年代末，九十年代初，我们在中国浙江省杭州市办辟谷班的时候，很多人不相信辟
谷，医生们更不相信。后来有一些医院的教授和医生们来参加辟谷班了，对辟谷有了体验，也改变了他们
先前的看法。当时浙江省医科大学及其附属第二医院的一些教授和医生在学了天功后和我合作研究辟谷、
辟水现象，从杭州市80例天功辟谷学员中选取其中9例进行观察研究。这9例辟谷时间最短的9天，最长
的400天，年龄最小的13岁，最大的65岁；9人中有4例断食、断水，一例有72小时无尿，从少尿到持续无尿
共连续25天之久。9人的体质、精力、功能都反而比原来好得多。我们的论文《辟谷者生理、生化指标的
动态观察》于1992年4月被收入《第三次国际气功会议论文集》。

科学家和西医想要了解辟谷，建议他们也来学学气功，有了亲身体验，才有基础用科学思维和科学仪器去
探讨气功；如果自己没有体会，要研究气功是有困难的，用现有的科学理论是无法给辟谷得出一个正确的
结论的。

记者：当人们听说不吃饭，不理解的人会产生恐惧的心理，有些人也会害怕失去对食物美味的品尝。怎样
让人们更好地克服心理上的障碍，乐意进入辟谷状态呢？

大师：这个可能要通过习法体会后，有害怕心理的人自然会消除这种顾虑。如果有人认为世上还有许多美
味还没有品尝完，一定坚持还要品尝完所有尚未品尝的美味，那就没办法谈下去了。实际上辟谷也有不同
层次，分初级、中级和高级，不那么相信或还想要继续品尝一些美味者，不妨採取不彻底的辟谷或阶段性
的辟谷办法，逐步对辟谷的真实性、辟谷与生命的关系以及辟谷的社会意义做个了解。如果这个人对地球
当前的危机看得很清楚，想要救地球，真有必要来试一试辟谷。

人们对辟谷的害怕与现代医学的引导也有关。现代医学认为：普通人七天不吃、三天不喝，身体各大机能
就会出现问题。这个结论也对，也不对；对于普通人也许对，对于辟谷者就不对了。1990年，中国杭州的
一位天功女学员是医院的工作人员，体型比较肥胖，也有病；辟谷、辟水后体重马上减下来，一些病也痊
愈了。医院院长不理解这种辟谷、辟水的方法，怕她出问题，把她关在医院房间里，不让她来参加天功修
炼班，而且给她打点滴，结果她整个人浮肿起来。我得知这个消息后，就叫在该医院工作的其他学员赶快
把她给“偷运”出来。出来后她又进入辟谷、辟水状态，浮肿很快消下去，人显得很精神，也比过去显得
漂亮，还出现特异功能。她的一些同事见她不吃饭不喝水，不但没出什么差错，健康状况反而越来越好，



医院里的一些医生和教授都纷纷来参加天功的修炼班。

所以现代医学的一些观点要修正，医学有必要继续拓宽道路前进，如故步自封，认为医学已到顶了，易给
人们带来误导。有一点是可以肯定的，只要是自然辟谷，不但不会出问题，反而会使人更健康。医生们绝
对不可以把辟谷错误地诊断成厌食症，用药物来治疗，以免弄巧成拙，反而伤害了一个人的健康。

人们害怕辟谷除了前面讲的原因，还有一个问题，普通人认为不吸收动物的蛋白质会造成身体营养不良，
事实不是这么一回事。经我们多年的观察研究，包括孩子在内，越是吃素和辟谷的人，身体反而更好。我
们有些天功学员的孩子，他们从小就吃素，有些孩子一出生就吃素，他们的健康和学习成绩都没有比普通
的孩子差。现在食物里的毒素这么多，等于人们长年累月往身体里堆积毒素。如果不吃或少吃地上的东西，
多吸取宇宙的能量，绝不是坏事。只要人们把对辟谷和吃素的错误认识改变过来，就会解除对辟谷的恐惧
心理。当然，有少数由于某种特殊原因，则另当别论，不要过于勉强吃素或辟谷，一定要自然。

记者：为什么普通人不能直接从宇宙中吸取能量，而是要经由食物来摄取？

大师：远古时期的真人就是以“天”为生、以“炁”为食，不需要食物的。他们不取地上的东西，不去伤
害地球。

这里要带出一个进化论问题。我本人对达尔文的进化论是持怀疑态度的。我认为人类不是像达尔文所讲的
那样完全从猴子演变而来。如果按这种观点推理，远古的猴子可以进化成人，那麽，现在的猴子为什么不
能变成人？实际上，我们人类最早的灵魂是从宇宙深处来的，这就关系到什么是人类真正的文明！现代人
认为“文明”要具备的条件是文字、城市、国家、科学技术等，一切人文科学的高度发展才是人类文明的
高度发展。我认为要倒着看这个问题。人文科学越发达，物质就越丰富，人的欲望也跟着变大，对衣、食、
住、行物质享受的要求则会更高，道德则越下滑，大自然的环境破坏就会越严重。我们要这样的 “文明”
干什麽？人类真正的文明应该是与大自然与动物植物和谐共处，人体场与地磁场、宇宙场处于很协调的共
振状态，源源不断地从宇宙中摄取能量来维生，而不是完全依赖从地球那儿攫取食物和一切生活必需品。
应该说远古时期的文明程度比现代文明程度要发达得多。有些远古人即使有欲望也是很淡的，食欲很小，
吃少量的花和果子就饱了。由于人类后来欲望不断增大，要吃更多的东西了，如吃五谷杂粮甚至吃动物。
动物与人类本来是朋友，互不伤害的。人类开始杀动物，大的动物就逃，小动物就被吃光了。于是人类就
想出了用圈养动物来满足自己的口腹之欲，从依赖“天”转而依赖“地”而生存，把一个地球挖掘得只
剩30％的能量了。人类的所做所为，逃脱不了“因果律”；由于人类六千多年来不断杀害难以计数的天上
飞的、水里游的、地上奔跑和弹跳的、穿山钻土的动物，人类原来所具备的空中飞翔、地下行、水中游、
千里眼、顺风耳等功能全丧失了。现代科技的种种发明，诸如飞机、潜水艇、汽车、地铁、电灯、电话、
望远镜、电脑等统统是人类因退化而消失了功能的“外化”和 “物化”现象，是高维生命为了延续人类生
存，并为扭转人类文明走向而采取的不得已的办法。

记者：为什么人吃的欲望大过实际需要的量？为什么食品种类如此丰富，还是满足不了人们吃的欲望？

大师：欲望的变大与人情绪很有关系。现代社会节奏紧，压力大，有些人本来肚子已饱了，可以不要吃了，
但仍不断地吃，他们无法自控。这是人类灵魂与肉体之间脱节的一种病态现象。人们无止境的食欲使人类
失去本性，不再懂得爱惜其他生命，也不懂得真正爱惜自己。我们人类吃进去的动物、植物都是生命，宇
宙万物都有生命意识，水也有情感。

在吃的问题上，中国人可能是个最会吃的民族之一，现在经济发展以后到处在谈“吃文化”。吃的种类如
此之多，有些人还在动脑筋寻找更新鲜更刺激的吃法，可以说什么都敢吃。

算一算看，全球65亿人一天要吃掉多少生命？有好多动物在养殖场里用激素催养，使它们生长得快，这些
满身是毒的动物，人吃到肚子里后，好多毒素被吸收到体内，而究竟吸收了多少营养就不得而知了。吃得
太多会有害健康，人们不是不懂，只是控制不了欲望而已。

人类已经变得贪婪无比，只看见自己的生存，一点也不顾及别的生命的生存，连地球母亲的存亡也不顾了。

记者：您能不能谈谈关于您个人的辟谷经验以及辟谷后身体都起了哪些变化？

大师：我的有些学生辟谷已多年了。2003年9月，我在德国接到了“救地球、救众生、救自己”的宇宙大行
动计划已正式启动的宇宙资讯，从那以后就开始自然吃素了，见到荤菜就不舒服，不想吃，而且很快就辟
谷了，五谷杂粮不吃了。现在每天吃些水果和蔬菜，偶然吃点豆腐，有时接连几天什么都不吃。

食量的多少与工作量大小有关系。我们这些从事能量工作的人，连续繁忙工作之后，释出的能量过多，从



宇宙接过来的能量抵消不了付出去的能量时，就会增加一些饮食量。2004年，我辟谷几个月后，体重就减
了十多公斤，但精神和健康情况都比过去更好，在道德修养方面得到了提升，特异功能得到强化。人类潜
能的开发与辟谷有着很大的直接关系，辟谷时间越长越彻底，健康状况就越好，各种功能也会越强，对自
己在道德上的要求也会更高，会更注意自已的悔改。需要在此说明，我的辟谷情况还是不很理想，属于不
完全的辟谷，还有待提升。

我认为辟谷是地球人走向生命升华的一条必然途径。

记者：您能不能谈谈关于辟谷更深层次的意义呢？难道仅仅是为了节省粮食吗？

大师：您问的这个题目很好，辟谷更深层次的意义直接关系到拯救地球。

当然，辟谷、辟水直接的一个好处是节约粮食和用水。联合国已通告全球，世界粮食储备只够全世界每个
人吃50天；那么，粮食在年年减产，人口在年年增加这个矛盾怎么解决？倡议全人类辟谷无疑是个好办法。

诺贝尔和平奖得主、美国前副总统戈尔拍的电影《不想面对的真相》，极大地推动了全世界的救地球运动。
但是当前大家救地球的注意力还是集中在二氧化碳上，侧重于从降低二氧化碳的排放，降低温室效应上去
救地球。我认为这只是一个方面，是阳性方面。

人类也要从阴性方面去救地球，找出一条阴阳结合的、从根本上解决地球危机的路。二氧化碳排放量为什
么降不下来？这同人类的负意念、同欲望降不下来有着密切的关係。辟谷恰好是降低人们负意念和欲望的
一条途径，人类的欲望是从“吃”开始的，如果全球六十五亿人中有相当数量的人都辟谷、辟水了，这个
意义就非同小可。

辟谷直接关係到宇宙“三救”计划的实施，两者是密不可分的。辟谷不但能节约粮食、能开发出潜能、能
提高人的生存能力，还会在道德和智慧上得到提升。辟谷者不吃动物、不杀动物了，甚至连五谷杂粮都不
吃了，不但拯救了我们人类自己，还可以拯救地球上的好多生命。本届人类文明是以榨取地球资源作为依
托，少吃东西就是减少对地球的依赖。

人类欲望从吃开始，继而产生性的欲望、财富的欲望、权力的欲望、名利的欲望。吃的欲望得到解决，别
的欲望都会降下来。从更深层次意义上来讲，向全人类提倡辟谷，不但可以应对灾难，还可以最有效地去
保护地球，拯救地球。

记者：科学家只相信看得见，摸得着的东西，您怎么让人们相信您所说的这个看不见的世界是存在的呢？

大师：中国有些气功大师同科学家一起合作研究过气功，我没有走这条路。上个世纪中国气功界的一位重
要领导人张震寰将军曾经在电话里问我，是否愿意同科学家合作研究气功，他说有几位气功师已在这样做
了。我婉言谢绝了这个建议，我说我的实验室不在研究所或大学里边，我的研究所设在社会，大社会是我
的大实验室。气功的奥妙应该让习练的人自己去体会，让全社会去鉴定。气功学与科学属于一阴一阳两个
方面，让科学家用科学的方法来验证特异功能的存在，难度比较大，因为这样的科学仪器尚未制造出来；
不能让铁匠去判评木匠的手艺，两者之间隔着一座山，怎么去论证？气功的“炁”虽然科学家们和凡人们
看不见，摸不着，科学仪器也难测出来，但有功能的修炼者可“看”得见，“摸”得着，能感知。我把天
功的评论权交给广大的天功修炼者，只有这些人才有发言权，他们自会对气功、对天功做出正确的判断，
并会大力去推广。当然，气功的有些方面科学家是可以验证的，但更多的是无法验证的。科学家要想验证
高层次的气功和人类的特异功能现象，首先要使自己成为达到一定水准的气功修炼者。我也不是完全谢绝
科学家对天功的研究，而是要同那些修炼天功的、对天功有所理解的科学家合作研究。

记者：科学家不知道什么叫“炁”，那么您能不能给予一些解释？

大师: “炁”就是维持生命的能量，不管是宇宙还是人类、动物、植物和粮食里头都无不充满着“炁”。
炁是组成宇宙、星球、所有生命和世界万物的基本能量，没有了“炁”，就没有了宇宙和所有的生命。宇
宙大爆炸理论说，一开始宇宙中有个宇宙能量蛋。我认为这“宇宙蛋”就是由“炁”凝聚而成的，爆炸了，
就形成了宇宙。科学家的宇宙大爆炸理论同中国和世界上好多民族的神话对于宇宙初始的形成认同是一致
的。这个“炁”是指天地出现之前，溷浊未开，阴阳未判之时，生天、生地、生人、生万物的原始
之“炁”，是先天之“炁”。在中国最古老的神话中描述到：天地未开之时，虚空之中有一个能量蛋，蛋
里孕育着一个生命，叫盘古；盘古不断长大，有一天，他要舒展一下全身，突然伸胳膊蹬腿，“蛋”就爆
炸开了；清轻之“炁”上升为天，重浊之“炁”下沉为地；从此就有了宇宙和天地万物。

2500年前，中国最伟大的哲学家老子在其《道德经》里也说：“道生一，一生二，二生三，三生万



物”。“道”，就是无边无涯的能量，也就是虚空。“虚空”中的能量凝聚成为宇宙蛋，为“一”；宇宙
蛋爆炸而成为“二”。阴阳即：往上升的“炁”是阳，为天；往下沉的“炁”是阴，为地。然后阴阳交合
成为“三”，很多很多的“三”就成为万物。宇宙中最原始的就是“道”，“道”就是“炁”，就是能量。

记者：能不能谈一谈关于人的意念力对人体和对物质世界造成的影响？

大师：人有三种主要的“力”：心力、智力、体力；意念力是此三种力的综合力。修炼气功实质上就是修
炼意念力。一个气功师的功能是否强大，取决于这个气功师的意念力强度的大小。有的气功师有搬运功，
用意念力一“想”，就把很远地方的东西搬运过来。

中国有一位气功大师用意念力一想，竟然把香港首富的金桌子从这个地方“想”到另外一个地方去了。还
有一位气功大师可以把冬眠中的蛇搬运过来拍电视，这都是比较强大的正的意念力在起作用。正的意念力
越强，他的功能就越强；负的意念力越强，破坏力也越强。气功修炼的目的是减弱负的意念力，提升正的
意念力，使这个世界变得美好。

记者：关于意念，还有一个问题，很多人想把愿望通过祈求的方式来实现，其结果很多时候都是令人失望
的，在这方面您能不能做些解释？

大师：中国有句话，叫“心想事成“。不是每个人都会心想事成的。什么样的人会心想事成呢？他的意念
频率同宇宙相互共振的时候，他的愿望就可以达到；他的意念与宇宙难以共振的时候，他想的事情根本就
不可能实现。

这一点从我们天功的神功班里看得出来，得失心重的人，自私的人，自我封闭的人，得到的功效就弱就小；
有一颗开放的心，不自私，正气盛、爱心大的人，救地球理念强的人，他同宇宙的共振好，从宇宙得到神
奇的力量就多。

一句话，按天道走的人，他容易心想事成；如果不分青红皂白，不分什么人、什么事都让他“心想事成”
了，只能加速人类社会的崩溃与地球的毁灭。

记者：全人类的意识是不是相通的？人类的思维是不是一个整体？

大师：中国的阴阳学说和印度的哲学都认为，人体是小宇宙，大宇宙有的，小宇宙里都有。人与人之间也
一样，你有的，我都有。你中有我，我中有你。我们都来自同一个源头，都是宇宙的一份子。从这个角度
上说，你的思维我应该也有，全人类的思维应该是互通的，共有的，宇宙的思维在每个人的思维中都会有
所反映。

一个大脑就是一个宇宙。这一点，天眼功能好的人会“看”得很清楚；他们会发现，在自己的大脑里有太
阳系、银河系和河外星系。一些科学家、文学艺术家的天才发明和天才创作，就是人类思维与宇宙思维产
生共振的“灵感”产物。

现代人由于包住自己，封闭自己，人与人之间互相提防，叫做“隔重肚皮隔重山”，彼此通不起来了，与
全人类、全宇宙更是难以相通。学气功也是同样道理，那些封闭自己心灵的人就难通起来，他们很孤独，
融不到全人类的意识中去，也融不到宇宙中去，就接不到宇宙技术，或接得少。相反，道德相对高的人，
持开放心态的，头脑不复杂的，灵魂相对纯洁的人，将自己的心向宇宙敞开的，就容易接到宇宙的资讯，
易开发出功能，甚至与高维生命对话，得到高维生命的启示。

记者：人与人之间的意念是相通的吗？

大师：刚才的题目已对本题作了说明；人与人之间的心是可以相互沟通共振的。天功有个通心功，就是为
人与人之间的心灵起沟通作用，使彼此的意念联络起来。也许有那么一天，这个世界上的一切一下子会停
顿下来，不再正常运转了；电脑死了，通讯联系、交通工具都没有了。那时，每个人进行彼此的心理和意
念的沟通进行互相救助就显得非常必要了。我们天功正在向部分学员传授通心功，促使人与人的心灵共振，
远距离用意念沟通、传导、对话；训练心灵感应以对付灾难。我们的一些学员已有了通心术的初步心得。

记者：最后我想问关于来自宇宙的‘三救’计划和地球、人类的危机问题，每个人应该怎么去看待这个问
题。请问大师您如何传达宇宙的资讯，让人们改变自己呢？

大师：地球万物养育了我们，如今地球已到了生死存亡的紧急关头。而且留给我们救地球的时间已很少很
少了。我们每个人都要赶快觉醒，迅速行动起来，立即投入“三救”工作。我们除了关心地球和众生，还
要关爱自己的生命，特别要关爱自己的灵魂，关心灵魂将来到哪里去。爱地球、爱众生、爱自己，谁都可



以做到。有些人认为自己不具备救地球的能力，我说每个人都可以救地球。你每天减少自己的负意念，减
少欲望就已经在救地球救众生了。当然，更好一些的办法是学习一些拯救地球的宇宙技术和秘法，从而在
道德上、智慧上、功能上和生存能力上都能够得到提高。

地球现在面临的困境是人类的负意念造成的，人类做出来的每一件事，不管是好事还是坏事，都是从一念
之中产生的。每个人要从自己做起，减少负意念和降低欲望，生活走向简朴，从身边的小事做起，从关心
周围的人和动物、植物做起，从改变自己的不良习惯做起。每天要注意悔改，注意自己的意念、语言、行
为是否符合“道”，是否符合地球、人类的集体利益。只要每个人都积极地行动起来，就可以改变自己，
从改变自己的过程中去救地球、救众生；从救地球、救众生的过程中救自己，最后就会完成生命的升华。

时间不多了，我们人人都要努力。

谢谢斯特劳宾先生 ! 谢谢摄製组全体人员!

（根据记录稿整理）

 

 


